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ATA DE REUNIÃO (nº 165) 1 

Aos doze dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e dois, às nove horas, em 2 
cumprimento ao que estabelece a Lei Complementar nº 566, de 28 de junho de 2018 e 3 
alterações, reuniu-se ordinariamente o Comitê de Investimentos, através de 4 
videoconferência, composto pelos Membros: Adriano Antônio Pazianoto, Daniel Henrique 5 
Martins Biot, Hélio Antunes Rodrigues e Patrícia Nato Toninato Bartolomei. O Sr. Mário 6 
José Piccarelli de Castro justificou sua ausência por motivo de férias. A reunião teve como 7 
pauta: I - Abertura dos Trabalhos; II - Votação de Ata de Reunião Anterior; III - 8 
Atendimento dos profissionais da Consultoria de Investimentos; IV - Atendimento 9 
de profissionais de instituições financeiras (Itaú Unibanco SA e outros se houver); 10 
V - Avaliação de novos produtos (se houver); VI - Deliberação sobre 11 
credenciamentos solicitados (Fundo BTG PACTUAL TACTICAL BONDS INST 12 
FI MM CP IE, BEM DTVM LTDA, SANTANDER CACEIS BRASIL DTVM SA, 13 
BANCO BRADESCO SA, BRAM DTVM, Fundos BRADESCO INST FIC FI RF 14 
IMA-B, BRADESCO INST FIC FI RF IMA-B 5, BRADESCO FIA MID SMALL 15 
CAPS, BRADESCO FIC FI RF CURTO PRAZO PODER PUBLICO); VII - 16 
Elaboração de Plano de Ação Mensal da Gestão de Recursos e Investimentos para 17 
2023; VIII - Elaboração do Plano de Trabalho Anual do Comitê de Investimentos 18 
de 2023. A coordenadora do Comitê de Investimentos, Sra. Patrícia Nato Toninato 19 
Bartolomei, dá abertura aos trabalhos e como o Sr. Marcos Almeida da LDB Consultoria já 20 
estava aguardando, os membros anteciparam o item III da pauta e o receberam. O Sr. 21 
Marcos Almeida falou sobre o cenário dos últimos dois meses que tem sido mais 22 
complicado que as expectativas de mercado, além do grande número de fake news 23 
envolvendo todo cenário político, concluindo-se que a decisão de manter os novos 24 
recursos mais conservadores foi assertiva. Falou também que o instrumento de gestão dos 25 
RPPS é a Política de Investimentos e que as NTN-Bs ainda tem se destacado como 26 
oportunidade para alocação com atingimento da meta atuarial e baixo risco, ainda que seja 27 
necessário buscar incrementos, mas que a marcação a mercado ainda não tem favorecido a 28 
carteira. O Sr. Adriano Antonio Pazianoto questionou quais seriam as expectativas de 29 
mercado com relação ao Sr. Fernando Haddad sendo respondido que o mercado não tem 30 
projetado nenhuma expectativa, todas as resenhas são de medo com relação a qualquer 31 
indicação. Esperava-se um pós-eleição mais tranquilo, entretanto isso não aconteceu. Em 32 
alguns casos a decisão de não fazer nenhuma alteração na carteira é a mais correta em vista 33 
de todo risco corrido nas operações. Sanadas todas as dúvidas, o atendimento foi 34 
encerrado. Na sequência, com relação ao item II da pauta, a Sra. Patrícia Nato Toninato 35 
Bartolomei perguntou se todos haviam lido a ata enviada previamente, ao que todos 36 
responderam positivamente e colocada em votação a ata nº 158 de 07/10/2022 foi 37 
aprovada por unanimidade. Enquanto aguardavam a participação de instituições, os 38 
membros anteciparam o item VI da pauta. Sobre o credenciamento do fundo BTG 39 
PACTUAL TACTICAL BONDS INST FI MM CP IE a Sra. Patrícia Nato informou que 40 
estava prevista uma reunião extraordinária com os representantes do Banco BTG Pactual 41 
no dia 29 de novembro para apresentação do fundo, e que não ocorreu, devido ao Sr. 42 
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Rodrigo Rocha ter ligado antes informando que a instituição não faria a captação de 43 
recursos no início de dezembro/2022 conforme informado anteriormente pois não haveria 44 
tempo suficiente para que os RPPS fizessem todo o trâmite de reuniões e credenciamentos 45 
necessários, e somente no início do próximo ano é que a instituição irá avaliar se o cenário 46 
ainda é propício para captação de recursos na estratégia, então sugeriu o arquivamento do 47 
processo tendo em vista que o fundo não irá captar recursos e caso o banco volte a 48 
oferecer a estratégia, os membros verifiquem se ainda há interesse em analisar o produto. 49 
Assim, os membros discutiram e deliberaram, por unanimidade, pelo arquivamento 50 
do processo de credenciamento do fundo BTG PACTUAL TACTICAL BONDS 51 
INST FI MM CP IE pelo motivo de cancelamento da oferta pelo distribuidor. Em 52 
seguida, os membros analisaram a documentação de atualização dos outros 53 
credenciamentos que estavam disponíveis. A Sra. Patrícia Nato Toninato Bartolomei 54 
mencionou a alteração de enquadramento do fundo automático do Bradesco que não tem 55 
movimentação desde julho, e passou a ser 7, I, b por ter apenas títulos públicos o que foi 56 
confirmado através de relatório da consultoria de investimentos. Após análise dos 57 
documentos, os membros deliberaram, por unanimidade, pela aprovação da atualização 58 
dos credenciamentos da BEM DTVM LTDA, CNPJ: 00.066.670/0001-00, 59 
SANTANDER CACEIS BRASIL DTVM SA, CNPJ: 62.318.407/0001-19, BANCO 60 
BRADESCO SA, CNPJ: 60.746.948/0001-12, BRAM DTVM, CNPJ: 61 
62.375.134/0001-44 e dos fundos BRADESCO INST FIC FI RF IMA-B, CNPJ: 62 
08.702.798/0001-25, BRADESCO INST FIC FI RF IMA-B 5, CNPJ: 63 
20.216.216/0001-04, BRADESCO FIA MID SMALL CAPS, CNPJ: 06.988.623/0001-64 
09, BRADESCO FIC FI RF CURTO PRAZO PODER PUBLICO, CNPJ: 65 
13.397.466/0001-14. A BEM DTVM LTDA atende aos critérios da resolução CMN 66 
4963/2021 (inciso I, do § 2º e § 8º, ambos do art. 21 da Resolução CMN nº 4.963/2021). 67 
Ocupa a 6ª posição do Ranking Anbima de Administração de fundos de investimentos 68 
(referência 10/2022) com de patrimônio de R$ 515,01220 bilhões e conforme Ranking 69 
Global de Administração de Recursos de Terceiros tem R$ 8,6032 bilhões de RPPS. O 70 
Santander Caceis também atende aos critérios da resolução CMN 4963/2021 (inciso I, do § 71 
2º e § 8º, ambos do art. 21 da Resolução CMN nº 4.963/2021). Pertence ao conglomerado 72 
Santander que está classificado na 8ª posição do Ranking Anbima de Administradores de 73 
Fundos de Investimentos (referência 10/2022) com administração de patrimônio superior 74 
a R$ 420 bilhões e conforme Ranking Global de Administração de Recursos de Terceiros 75 
tem R$ 3,4637 bilhões de RPPS. A BRAM DTVM atende aos critérios da resolução CMN 76 
4963/2021 (inciso I, do § 2º e § 8º, ambos do art. 21 da Resolução CMN nº 4.963/2021). É 77 
a gestora de recursos do conglomerado Bradesco. Ocupa a 3ª posição do Ranking Anbima 78 
de Gestão de fundos de investimentos (referência 10/2022) com de patrimônio de R$ 79 
577,38808 bilhões, sendo R$ 10,39158 bilhões de RPPS. O Banco Bradesco também 80 
atende aos critérios da resolução CMN 4963/2021 (inciso I, do § 2º e § 8º, ambos do art. 81 
21 da Resolução CMN nº 4.963/2021). Ocupa a 7ª posição do Ranking Anbima de 82 
Administração de fundos de investimentos (referência 10/2022) com de patrimônio de R$ 83 
505,5485 bilhões e conforme Ranking Global de Administração de Recursos de Terceiros 84 
tem R$ 8,902 bilhões de RPPS. Todas as instituições mostraram possuir experiência e 85 
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corpo técnico qualificado, não foram encontradas restrições que desaconselhem 86 
investimentos e relacionamento com as mesmas e apresentaram documentos que 87 
comprovam regularidade fiscal. Com relação aos itens VII e VIII da pauta, os membros 88 
verificaram as sugestões de planos de trabalho mensal e anual fazendo a leitura dos 89 
documentos e realizando as alterações necessárias e aprovando, por unanimidade, os 90 
documentos dos Plano de Trabalho Mensal da Gestão de Recursos e Investimentos 91 
para 2023 e Plano de Trabalho Anual do Comitê de Investimentos de 2023. Após, os 92 
membros verificaram uma prévia do fechamento da carteira de novembro/2022. O Sr. 93 
Adriano Antonio Pazianoto mencionou que devido ao cenário e as boas taxas apresentadas 94 
poderíamos ampliar a alocação em títulos públicos chegando mais próximo ao alvo 95 
superior da Política de Investimentos que é de 40%. A Sra. Patrícia Nato mencionou que 96 
algumas casas já tem falado da Selic no patamar de 13,75%a.a. até o final de 2023 e que a 97 
preocupação maior com alocação em 2023 é se a prefeitura quiser passar imóveis como 98 
contribuição suplementar já no primeiro semestre, porém o Sr. Adriano Antonio 99 
mencionou que o processo para isso de fato acontecer é longo e não deve ocorrer no 100 
começo e que também não sabe se a intenção do munícipio é de fato transferir imóveis e 101 
que o orçamento previsto é de entrada de pelo menos R$ 90 milhões de reais. A Sra. 102 
Patrícia Nato mencionou que deve haver uma chamada de integralização de capital do 103 
Kinea IV mas deve ser valor baixo e que o FIP BTG Economia Real II deve chamar 104 
somente no começo de 2023, mencionou também que esse mês o repasse de Comprev está 105 
atrasado. Em cumprimento ao item III da pauta, os membros receberam o Sr. Fábio Pedro 106 
de Souza, do Itaú Unibanco SA e os Srs. Keslley Romanelli Crispim e André Figueira do 107 
Kinea que agradeceram a oportunidade de participar da reunião. O Sr. André Figueira é o 108 
gestor do fundo de private equity de infraestrutura que será lançado pelo Kinea em parceria 109 
com o BNDES. Ele apresentou a estrutura do Kinea e o time de gestão da parte de 110 
infraestrutura, onde se destacam investimentos em ativos reais, gerando ganho de capital 111 
com baixa volatilidade, capital associativo e time experiente e com sólido track-record. O 112 
fundo não irá investir em apenas uma área, mas em saneamento, logística e transporte, 113 
energia e telecom, englobando todos os setores de infraestrutura. A estratégia de 114 
investimentos combina ganho de capital protegido da inflação com baixa volatilidade, em 115 
um momento macroeconômico que pode ser um excelente ponto de entrada. O Sr. Daniel 116 
Henrique Martins Biot perguntou qual era a pretensão de entrega do resultado do fundo, 117 
sendo respondido que a Kinea trabalha buscando um retorno de IPCA + 16%a.a.. Ele 118 
perguntou também como será a estruturação do fundo sendo explicado que o fundo irá 119 
investir em participação societária sendo o instrumento de proteção feito através de 120 
debênture conversível. O Sr. André Figueira também falou da sua experiência de gestão na 121 
área e dos outros principais membros da equipe envolvidos no processo. O fundo terá 122 
investimentos de até R$ 500 milhões do BNDESPar, correspondendo a 25% da estrutura e 123 
nos feeders será a proporção de 35% para pessoa física ItaúPrivateBank, 15% 124 
Kinea+fundos de pensão, 20% Itaú+RPPS e 5% FOF+Family Offices, totalizando um 125 
alvo de até R$ 2 bilhões, iniciando captação no início do próximo ano, com taxa de 126 
administração de 1,5% e 20% de performance acima de um retorno mínimo de IPCA+6%, 127 
com prazo de duração de 12 anos, sendo 6 para investimentos e 6 para desinvestimentos. 128 
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Finalizada a apresentação do fundo e sanadas as dúvidas a participação foi encerrada. 129 
Adentrando ao item V da pauta, o Sr. Hélio Antunes Rodrigues mencionou que tem 130 
dúvidas se esse seria o melhor momento para entrar nesse tipo de fundo, ao que o Sr. 131 
Adriano Antonio Pazianoto mencionou acreditar ser. A Sra. Patrícia Nato falou que pelo 132 
material apresentado o fundo está sendo estruturado e eles já estão na captura de possíveis 133 
cotistas, se antecipando ao movimento de outros participantes do mercado. O Sr. Daniel 134 
Henrique Martins Biot mencionou que durante a apresentação se confundiu com os dados 135 
apresentados por isso questionou sobre a estrutura do fundo. O Sr. Adriano Antonio 136 
Pazianoto mencionou que o mercado de títulos públicos havia fechado captação no 137 
momento, mostrando nível alto de oscilação, podendo haver abertura na curva de juros 138 
gerando boas oportunidades de alocação. Os membros comentaram que o anúncio de 139 
alguns nomes do governo que ainda estão pendentes pode estar influenciando e provocar 140 
esse movimento nos próximos dias. Os membros verificaram alguns comparativos de 141 
fundos da carteira, em diversas janelas de tempo, com o fundo da Tarpon no qual o 142 
Comitê havia manifestado interesse de aplicação em outubro, identificando que a 143 
suspensão da aplicação foi uma boa decisão tendo em vista que naquele momento o fundo 144 
estava num dos picos de rentabilidade e logo após houve grande queda. A Sra. Patrícia 145 
Nato mencionou que em live para RPPS a Caixa Econômica Federal manifestou preferência 146 
em ativos de renda fixa pós fixados, e na sequência pré-fixados, fundos de vértice e 147 
somente depois renda variável Brasil, e não indicou aumentar exposição em exterior por 148 
enquanto. Os membros verificaram as posições de NTN-B da carteira e os indicativos do 149 
estudo de ALM, verificaram também que a Bolsa de Valores brasileira apresentava 150 
significativa queda no dia gerando inclusive dúvidas se poderia ir a menos de 100 mil 151 
pontos, abrindo uma janela de oportunidade para aplicação. Diante dos fatos, os membros 152 
deliberaram, por unanimidade, pelo monitoramento do mercado em renda fixa, 153 
principalmente em títulos públicos federais, e em renda variável, com possibilidade 154 
de convocação de reunião extraordinária mediante oportunidades de alocação nos 155 
segmentos. Cumpridos todos os itens da pauta e não tendo mais assuntos a tratar a 156 
presente reunião foi finalizada. Para constar, eu, Patrícia Nato Toninato Bartolomei, lavrei 157 
a presente ata, que depois de lida e achada conforme, vai por mim assinada e por todos os 158 
presentes. Ata aprovada, por unanimidade, na reunião virtual de 17/02/2023 (segunda 159 
reunião ordinária de fevereiro de 2023). 160 

ADRIANO ANTÔNIO PAZIANOTO 
ASSINADO DIGITALMENTE 

DANIEL HENRIQUE MARTINS BIOT 
ASSINADO DIGITALMENTE 
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HÉLIO ANTUNES RODRIGUES 
ASSINADO DIGITALMENTE 

 

PATRÍCIA NATO TONINATO BARTOLOMEI 
ASSINADO DIGITALMENTE 
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VERIFICAÇÃO DAS
ASSINATURAS

Código para verificação: 268F-56B3-BF78-2611

Este documento foi assinado digitalmente pelos seguintes signatários nas datas indicadas:
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